

BOLETÍN DE PRENSA No. 195

La Universidad pretende implementar para este año su modelo curricular por competencias a nivel bachillerato, próximamente se buscará hacer la transición en los programas de pregrado; para ello contó con la asesoría del doctor Juan García Fraile, académico e investigador de la Universidad Complutense y destacado autor de publicaciones referentes a la enseñanza por competencias.

En entrevista, señaló que actualmente colabora con diversas instituciones de educación superior del país como el ITESO así como con la Secretaría de Educación Pública. En este sentido fue invitado a la UAA para asesorar el modelo curricular por competencias en aras de que sea viable, realista y pueda llevarse a cabo.



Al respecto, dijo que “el currículo requiere de algunos ajustes como todo plan, pero aquí en la Universidad Autónoma de Aguascalientes este proceso de autoevaluación y reflexión interna que están llevando a cabo es algo que pocas IES en México realizan. Podríamos contar con los dedos de una mano aquellas instituciones que están en un mismo nivel de discusión e implementación que la UAA, va por muy buen camino”.

El doctor Juan García Fraile, expresó que no hay un currículum ideal para lograr la competitividad de los estudiantes, sin embargo indicó que “aquel currículum mejor es aquel en el que los alumnos se sienten reconocidos y que los conocimientos que les imparten en la universidad, les sirven para entender el mundo en que viven y resolver los problemas cercanos de su vida cotidiana; el mejor es en el cual enseñamos a los estudiantes a hacer cosas y durante el proceso llegan a ser mejores personas”.

Puntualizo que al trasladar de los planes educativos actuales a aquellos por competencias, explicó que es necesario que los buenos profesores, es decir, aquellos que conocen bien su asignatura, puedan llevar a cabo los procesos que esta tendencia curricular demanda.

Como resultado de esta visita, se comentó que el modelo curricular por competencias de la UAA cuenta con una buena argumentación. Además se espera continuar la colaboración con el doctor Juan García Fraile, para la realización de proyectos académicos en el ámbito de las competencias.